

CUENTA CON EL APOYO DE TODO EL PUEBLO

EL BENEMERITAZGO DE DON JOAQUIN GARCIA MONGE

Sólo 8 votos negativos tuvo en la Asamblea Legislativa el benemeritazgo de don Joaquín García Monge. Puede decirse que las más importantes fuerzas políticas del país, representadas en la Cámara, apoyaron el benemeritazgo. Los Partidos Liberación Nacional y Calderonista votaron unánimemente. Del Partido Unión Nacional hubo apenas dos votos disidentes. Los grupos de Marshall y de Rossi fueron los que votaron en contra. Por consiguiente, puede afirmarse sin temor de incurrir en equivocación, que el benemeritazgo de don Joaquín García Monge cuenta con el respaldo de todo nuestro pueblo.

¿Qué explicación tienen los 8 votos negativos? Nos parece que una explicación político-filosófica, ya que nadie discutió los méritos intelectuales de don Joaquín. Nadie negó el valor de su obra cultural, ni puso en duda sus capacidades morales, ni sus dotes literarias. Quienes votaron en contra se limitaron a hacerle el cargo de ser "comunista".

Desde luego, al adjetivo "comunista" tiene en este caso diferentes sentidos. Es decir que sirve para encubrir diferentes móviles de la actitud de quienes lo esgrimen. Son tres esos móviles: el prejuicio religioso, el pro-imperialismo y el reaccionarismo puro.

Don Joaquín García Monge no ha sido ni es comunista. Eso lo saben todos los intelectuales de Costa Rica. Don Joaquín ha sido y es un liberal muy progresista, dotado de una gran sensibilidad, de una notable amplitud de visión, y de una probidad a prueba de tentaciones viles y de cobardías.

Cuando en Costa Rica se instauró la tiranía don Joaquín se le enfrentó sin temor a

la persecución. En todas las luchas que se han librado a lo largo de medio siglo en nuestro país y el imperialismo norteamericano don Joaquín ha estado abiertamente a lado del país. En todas las grandes luchas sociales de los últimos años, don Joaquín ha estado del lado del pueblo, contra la plutocracia, contra la injusticia social. Y en las grandes batallas internacionales entre la fuerza de la caverna y las fuerzas de la democracia, don Joaquín ha estado, sin vacilaciones, contra las fuerzas de la caverna, contra el nazismo y contra el fascismo.

Aparte de todo eso, como liberal, ha sido partidario de la enseñanza laica y adversario de toda intromisión del Clero, como tal, en la política. No quiere esto decir que haya sido enemigo de la Religión ni del Clero. Pero aquella línea suya le ha valido siempre el odio de los fanáticos.

Los que han combatido su benemeritazgo por fanatismo religioso no se atreven a confesar su móvil. Les es más fácil decir que actúan por anticomunismo.

Los que lo han combatido respondiendo a sus conexiones con el imperialismo, o a sus relaciones con la plutocracia, también han preferido hablar de comunismo que exponer francamente lo que realmente están pensando.

Pero es interesante observar cómo las voces negativas que surgieron en la Asamblea no han tenido ningún eco en el pueblo. Ha caído en el vacío. Se han perdido en la indiferencia de todos. Esto pone de manifiesto una vez más, que el benemeritazgo de don Joaquín nació del corazón del pueblo, de la conciencia democrática de nuestra Nación y no de ninguna maniobra política.

ULTIMA HORA

Murió don Joaquín García Monge

Estando este periódico en prensa el país recibió la dolorosa noticia de que acababa de morir don Joaquín García Monge. Como una ironía del destino, la vida apenas le dio tiempo de saber que su patria le había otorgado la distinción de consagrario su benemerite. Supo también antes de morir sin amargura porque era demasiado grande para amargarse por la estrechez y la mezquindad de un pequeño grupo de cavernícolas, que éstos se habían opuesto, aunque inútilmente, a que se le confiriera ese honor. El propio día de su deseso, "Diario de Costa Rica" reproduce un reportaje hecho muchos años publicado por don Julio Acosta, con el innoble y miserable propósito de opacar el mérito concedido al gran ciudadano, educador y hombre de letras que ha perdido su patria.

Al enlutar nuestra bandera, rendimos tributo no sólo a un hombre culto que deja huérfanos a los escritores de América, sino al hombre que fue gran combatiente por la verdadera democracia, contra el obscurantismo cavernícola, contra el imperialismo, contra el fascismo y contra la guerra, un hombre que durante los últimos años de su vida, a pesar de su avanzada edad y del ambiente hostil de ciertos círculos por todos conocidos, supo comprender los signos de los tiempos y sin ser comunista, recoger con beneplácito el avance victorioso del campo socialista.

QUE LOS RICOS.....

nanciación de esta obra, que algunos habían calculado antes que requería para su financiación alrededor de sesenta millones de colones, es de 18 millones, los cuales el señor Gobernador dice que deben conseguirse mediante un empréstito.

Agregó don Fernando que la Municipalidad tiene en la actualidad un déficit de un millón de colones por la prestación del servicio de cañería que, por tanto, con miras a financiar el plan enunciado, debe procederse a la recalificación de las tarifas de cañería. El señor Gobernador termina su exposición con las siguientes palabras: "Es, pues, necesario fijar nuevas tarifas de cañería que, procurando no en carecer mucho el valor del agua a los pequeños consumidores, supla a la Municipalidad un ingreso suficiente para pagar el costo del servicio y su mantenimiento.

Se están elaborando ahora

los estudios necesarios para establecer exactamente la nueva tarifa que se dará a conocer al público oportunamente".

No estamos nosotros en contra de que el sistema de tarifas en cuestión sea revisado, pero si queremos advertir a la municipalidad de debe cuidarse de cometer el mismo error que cometió la Municipalidad de Goicoechea, en la misma tarea de fijar tarifas para el servicio de cañería.

La Municipalidad capitalina debe buscar afanosamente manera de financiar la obra de la cañería sin gravar más el costo de la vida del pueblo. Debe proponerse un sistema de tarifas que permita que los ricos y no los pobres que paguen dichos financiamiento. De lo contrario, a la obra que se proyecta de gran beneficio común encontrará una gran resistencia en las masas populares, porque el pueblo sea reacio al progreso, sino porque sus condiciones de vida ya no le permiten hacer mayores desembolsos.

EL PAIS NECESITA...

quizá más que por nada, por el empeño de no dejarse mandar por la Cámara Legislativa.

En algunos aspectos, la actitud de la Asamblea también peca de tozuda y partidaria. Así, el Poder Ejecutivo accedió a elevar el tope de sueldo para el cobro de las cuotas de Seguro a mil colones, pero con cierta lógica, planteó la cuestión de que para facilitar este paso se debía imponer a las instituciones autónomas la obligación de pagar la parte de la cuota estatal que les corresponde. La Asamblea, dando de lado a la tesis del Ejecutivo, ha estado empeñada esta semana en aprobar un proyecto de ley para elevar el sueldo tope a mil colones, pero como una reforma separada, es decir, desligada de la que establece a las citadas instituciones autónomas la obligación de pagar su parte de la cuota estatal a la Caja.

Como se ve, falta sentido de flexibilidad en el Ejecutivo y falta también en la Asamblea.

Un buen día la Asamblea se pronuncia en favor de la nacionalización eléctrica. Otro buen día, don Mario Echandi, acogiendo la demanda popular, toma en sus manos la tesis de la nacionalización eléctrica. Entonces la mayoría figuerista de la Cámara echa marcha atrás y se opone a la imedia-

ta nacionalización invocando cualquier pretexto.

De esta situación de relativa anarquía, se prevalecen los círculos reaccionarios, en particular el grupo de Ulate, para llevar agua a su molino.

Ulate hace todo lo que puede por sembrar la discordia entre calderonistas y figueristas y entre el Gobierno y la mayoría figuerista de la Cámara.

Ulate se agarra hasta de unas declaraciones de René Aguilar, a quien eleva por sí y ante sí al rango de Secretario General del Partido Calderonista, para atacar a la fracción parlamentaria de este partido por estar "aliada" con la figuerista. Así, Ulate pre-

tende obligar a la fracción calderonista a declarar la guerra total a la figuerista y, desde luego, a ponerse a su servicio. De hecho, René Aguilar se ha puesto al servicio de Ulate y de su grupo reaccionario.

Faltan cordura y principios en este maremágnum. El país necesita que la Asamblea Legislativa colabore sin reservas en las iniciativas progresistas del Ejecutivo y viceversa, que el señor Presidente no obstruya con sus constantes vetos las iniciativas progresistas de la Asamblea.

Ahora sí debe decirse que, por encima de los intereses de bando o de grupo, están los sagrados intereses nacionales.

Para reparación y construcción de edificios. Para compra-venta de bienes muebles e inmuebles. Para cálculos y planos topográficos, busque a

C. V. MANTENIMIENTO Y CONSERVACION

Teléfono 5179

SAN JOSE

Apartado 4701